

Niederschrift

über die 9. Jahreshauptversammlung des Fördervereins Abbé George e. V. am 16. März 2016 in der Wegberger Mühle

Beginn: 19:30 Uhr

Ende: 21:00 Uhr

Anwesend sind 21 stimmberechtigte Mitglieder (**Anlage 1**) und als Gast Abbé George Rukundo

Tagesordnung

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung
2. Bericht über das Projekt
3. Bericht über die Mitgliederentwicklung
4. Bericht des Kassierers über die Jahresrechnung 2014
5. Bericht der Kassenprüfer
6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung
7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes
8. Wahl von zwei Kassenprüfern
9. Neuwahlen
 - a. Benennung eines/r Wahlleiters/in
 - b. Wahl des/der Vorsitzenden
 - c. Wahl des/der stv. Vorsitzenden
 - d. Wahl des/der Kassierers/in
 - e. Wahl des/der Schriftführers/in
 - f. Wahl von Beisitzern/innen
10. Verschiedenes

1. Begrüßung und Eröffnung der Versammlung

Die Vorsitzende Hedwig Klein begrüßt die Anwesenden. Ihr Gruß gilt besonders Abbé George. Anschließend eröffnet sie die Versammlung.

Die Vorsitzende bedankt sich bei den Sponsoren, die die Aktivitäten des Fördervereins unterstützen. Hier nennt sie insbesondere die Kreissparkasse Heinsberg, das Kreiswasserwerk und die NEW. Sie bedankt sich auch bei den Mitgliedern, mit deren regelmäßigen Beiträgen kalkuliert werden kann.

Frau Klein erwähnt die regelmäßige Präsenz von Vorstandsmitgliedern bei örtlichen Veranstaltungen, auf denen sich durch Verkauf von Produkten aus Burundi Erlöse für den Förderverein ergeben. Das Benefiz-Konzert von Fun & Friends in der St. Vincentius-Kirche in Beeck war ein Erfolg. In 2016 wird das Konzert am 10.12. wieder in der Beecker Kirche stattfinden. Hierzu soll frühzeitig mit dem Vorverkauf begonnen werden, da im Dezember noch andere vorweihnachtliche Konzerte von anderen Veranstaltern geplant sind.

Die Vorsitzende weist auf die Ausstellung des Fotografen Günter Passage über Land und Menschen in Burundi in der Kreissparkasse Wegberg hin, die noch bis zum 24.03.16 besichtigt werden kann.

Frau Klein bittet darum, dass die anwesenden Mitglieder des in 2015 verstorbenen Mitglieds Heinz Beyers gedenken. Sie begrüßt Herrn Heinz Nießen, der als Kassenprüfer für Herrn Beyers eingesprungen ist und den 2. Kassenprüfer, Michael Krause.

2. Bericht über das Projekt

Die Vorsitzende berichtet anhand einer Bild-Präsentation, die H.W. Lennartz zusammengestellt hat, über die Entwicklung des Projektes „Kinder- und Krankenstation in Magara/Burundi“.

In 2015 wurde die Krankenstation an den Orden „Bene Umukama“ übertragen. Schwester Revokate ist die Leiterin des Ordens. Mit ihr sind schon mehrere Gespräche geführt worden. Schwester Revokate kommt öfter nach Neuss zur deutschen Abteilung des Ordens der Augustinerinnen.

Schwester Floride wurde zur neuen Leiterin der Kinder- und Krankenstation bestellt. Der Orden strebt eine Höherstufung der Krankenstation an. Die Krankenstation soll außerdem um einen neuen Gebäudekomplex, bestehend aus einem Konvent für die Schwestern, einem Gästehaus und einer Kapelle, ergänzt werden. Die Baukosten werden auf 101.400 € geschätzt. Der Betrag hat sich durch den schlechteren Wechselkurs des Euro um ca. 16.400 € im Vergleich zu 2014 erhöht.

Bisher ist mit dem Bau noch nicht begonnen worden, weil der Orden die Beendigung der Unruhen in Burundi abwarten möchte.

Die Präsentation ist dieser Niederschrift als **Anlage 2** beigefügt.

3. Bericht über die Mitgliederentwicklung

Frau Helene Breuer berichtet, dass der Bestand über die Jahre ziemlich konstant geblieben ist. In 2015 gab es zwei Zugänge und eine Kündigung. Ende 2015 zählt der Verein 191 Mitglieder. In 2016 gibt es bereits vier Neuzugänge.

Die Arbeit des Vereins wird in der Öffentlichkeit geschätzt, das Image ist sehr gut. Ihr Bericht ist dieser Niederschrift als **Anlage 3** beigefügt.

4. Bericht des Kassierers über die Jahresrechnung 2015

Kassierer Rudi Hachen hat gemäß § 7 der Satzung die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2015 aufgestellt. Er berichtet eingehend über die Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben. Der Kassenbericht ist der Niederschrift als **Anlage 4** beigefügt.

Die Vorsitzende Frau Klein erklärt den hohen Kassenbestand damit, dass durch die Unruhen in Burundi noch nicht mit dem Bau der neuen Gebäude begonnen wurde und daher auch keine Zahlungen dafür erfolgt sind. Wenn mit dem Bau begonnen wird, werden Zahlungen an den Orden Bene Umukama geleistet, die den Kassenbestand entsprechend vermindern.

5. Bericht der Kassenprüfer

Bei der Jahreshauptversammlung am 03.03.2015 waren Herr Heinz Beyers und Herr Michael Krause zu Kassenprüfern gewählt worden. Herr Beyers ist in 2015 verstorben und Herr Heinz Nießen als 2. Kassenprüfer eingesprungen.

Anschließend berichtet Herr Krause, dass beide Kassenprüfer die Jahresrechnung 2015 geprüft hätten. Beanstandungen habe es nicht gegeben. Der Prüfungsbericht ist dieser Niederschrift als **Anlage 5** beigefügt.

6. Beschluss über die Genehmigung der Jahresrechnung

Die Versammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2015.

7. Beschluss über die Entlastung des Vorstandes

Aufgrund des Ergebnisses der Jahresrechnung für das Geschäftsjahr 2015 erteilt die Versammlung dem Vorstand bei Enthaltung der Betroffenen, sonst einstimmig Entlastung.

8. Wahl von zwei Kassenprüfern

Auf Vorschlag aus der Mitte der Versammlung werden Herr Heinz Nießen und Herr Michael Krause gemäß § 8 der Satzung bei Stimmenthaltung der Vorgeschlagenen, sonst einstimmig als Kassenprüfer wiedergewählt. Beide nehmen die Wahl an..

9. Neuwahlen

a. Wahl eines/r Wahlleiters/in

Herr Heinz Nießen wird als Wahlleiter vorgeschlagen, einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

b. Wahl des/der Vorsitzenden

Frau Hedwig Klein wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

c. Wahl des/der stv. Vorsitzenden

Herr Lutz Braunöhler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

d. Wahl des/der Kassierers/in

Herr Rudi Hachen wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Andere Vorschläge gibt es nicht. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

e. Wahl des/der Schriftführers/in

Die Vorsitzende Frau Klein führt aus, dass Heinz-Werner Lennartz aus gesundheitlichen Gründen nicht für eine Wiederwahl zur Verfügung steht. Die Vorsitzende schlägt Herrn Matthias Kohlen als neuen Schriftführer vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Matthias Kohlen wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

Frau Klein bedankt sich bei Heinz-Werner Lennartz für die langjährige engagierte Arbeit im Förderverein.

f. Wahl von Beisitzern/innen

Die Vorsitzende schlägt die Wiederwahl der bisherigen Beisitzer Ulrich Frieten, Heinz-Jakob Paulsen und Werner Zohren vor. Die Versammlung ist einverstanden, die Beisitzer im Block zu wählen. Die Beisitzer werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

Neben den 3 stimmberechtigten Beisitzern möchte der Vorstand folgende Personen als beratende, sachkundige Mitglieder anbinden: Abbé George, Helene Breuer, Peter Hanf und Heinz Werner Lennartz. Die Versammlung stimmt einstimmig zu.

10. Verschiedenes

Herr Norbert Boxberg fragt nach der aktuellen Situation in Burundi. Abbé George führt aus, dass in den ländlichen Gegenden – in denen auch die Krankenstation liegt – die Situation ruhig ist. In der Hauptstadt Bujumbura kommt es aber immer noch zu Unruhen und insbesondere nachts zu Morden an jungen Menschen.

- - - - -

Nach Beantwortung ergänzender Fragen der Mitglieder zum Projekt und zu den Vereinsaktivitäten schließt die Vorsitzende gegen 21:00 Uhr die Versammlung.

Hedwig Klein
Vorsitzende

Matthias Kohlen
Schriftführer